

El Eco de Cartagena

Decano de la Prensa de la Provincia



Suscripción — En la Península: Un mes, 1'50 pias. — Tres meses, 4'50 id — En el Extranjero: Tres meses, 10 id — Número suelto, 0'05 cts. — La suscripción se contará desde 1.º y 16 de cada mes. — No se devuelven los originales. — Redacción y Administración, Mayor, 24

Condiciona. — El pago se hará siempre adelantado y en metálico, ó en letras de fácil cobro. — Corresponsales en París, Mr. A. Lorelle, 14, rue Rougemont; Mr. Jhon F. Jones, 31 Faubourg Montmartre — La correspondencia al Administrador

Para "salir del montón"

Es aplaudido y justificado el deseo innato en los insignificantes de «salir del montón» para conquistar un nombre, una posición, una fortuna.

Lo que no es tan loable ni se justifica de ningún modo es que para lograr esa aspiración se empleen ciertos medios que pugnan, no ya con las conveniencias sociales, si que también, como dijo el otro, con la dignidad personal.

Fulano, por ejemplo, echa los bigados, es un suponer, para meter la cabeza en cualquier parte, y para ello trabaja como un argadillo, día y noche. ¡Muy bien! A nadie molesta con ello y da noble ejemplo de la laboriosidad y constancia.

Pero Zutano, en cambio, se dedica a despejar al prójimo; á traer y llevar cuentos y chismes; á «quitar motas» á los grandes y á pisar el callo á los pequeños, logrado por ese medio meterse en corral ajeno y prosperar á costa de los tontos; y eso merece censura.

El cultivo del hombro periodístico es una debilidad disculpable. Las adjectivaciones en letras de molde seducen y hay gentes que darían lo que no tienen porque el periódico de mayor circulación, vamos al decir, los llamase «distinguidos», etc., etc. aun cuando en realidad carezcan de distinción, de simpatías y aún de reputación.

Algunos vividores, se dedican á explotar á los pretenciosos, facilitándoles el modo de salir del montón, y suelen correr aún cuando efímeramente algún éxito. ¿No habéis leído alguna vez, perdida entre el farrago de noticias, alguna referencia á tal conferencia científica, debut artístico, libro publicado ó poema leído por un inspirado jóven en salones ó reuniones más ó menos cachupinescas? Pues eso, que es como fuego fálico, se ha logrado á fuerza de obsesquiar al vividor, dándole puros, convidándole á comer, levándole á jiras más ó menos campesinas; en una palabra, conquistando su «influencia» en el periódico tal ó cual para llevar como quien dice de la mano, al templo de la posteridad, al insignificante rumbo que intenta salir del montón.

¡Pobres diablos! Para salir del montón no son esos los mejores caminos. Hay que trabajar duro, batir el yunque, sudar como un pollo tísico, en una palabra, reventarse de fatiga, haciendo algo que resulte útil, artístico ó grandioso en beneficio de los demás.

Los insignificantes podrán á veces somarse un minuto á la ventana de la notoriedad, pero el aura popular no conserva de ellos el menor recuerdo, y todos sus afanes por conservar un gesto de admiración hacia ellos, por parte del gran público, resultan estériles.

Para salir del montón hacen falta muchas cosas. La primera, un vehemente deseo de pasar desapercibido. Generalmente las personas notables deploran amargamente su notoriedad y desearían lo que no tienen por vivir obscuras, pero en esto ocurre lo que con las piedras preciosas: las legítimas, las verdaderas, brillan siempre; las falsas, las de similor, siempre están como yeladas.

¡Salir del montón! ¡Qué deseo tan pueril, tan mezquino y tan impropio de las gentes serias! Y, sin embargo á cuántas personas que parecen discretas, aun cuando en realidad son necias, envuelve, abraza y pierde!

ABEL IMART.

Pronósticos del tiempo

Para los días que restan del presente mes, hace los siguientes pronósticos el reputado meteorológico Steijoon.

Del 21 al 22, las depresiones del mar del Norte pasarán por la Europa Central, Escandinavia, y mar Báltico, y otro mínimo barométrico se formará en el Mediterráneo superior. Estos elementos seguirán causando algunas lluvias y tormentas en el N. y N. E. de la península, con vientos de entre S. O. y N. O.

El sábado, 23, empezará á desarrollarse en nuestras regiones un importante cambio atmosférico, que será producido por el avance hacia nosotros de una depresión oceánica, cuyo centro de acción se hallará entre Portugal y Galicia. Se registrarán lluvias y tormentas en la península, principalmente desde el O. hasta la región central, con vientos del segundo al tercer cuadrante.

Segmentada la citada depresión el domingo 24, pasará por el centro de la península uno de sus núcleos, y el otro estará en el N. O. de Galicia. Lluvias y tormentas bastantes generales, con vientos de entre S. E. y S. O.

El núcleo de fuerzas del N. O. de Galicia se habrá trasladado, el lunes, 25, al N. O. de Francia, y el del centro de la península se hallará en el Mediterráneo, entre Balceares y Ar-

gelia. Seguirán produciendo lluvias y tormentas en nuestras regiones, especialmente en las del N. O., N., Centro y Mediterráneo, con vientos del 3.º y 4.º cuadrante.

Irá mejorando la situación meteorológica el martes 26, pues, el núcleo de fuerzas del Mediterráneo se habrá alejado por Italia, y el que persistirá en el N. O. de Francia y golfo de Gascuña solamente ocasionará algunas lluvias y tormentas en la península, particularmente desde el N. O. y N. al Centro con vientos de entre S. O. y N. O.

El miércoles 27, estará en el Mediterráneo superior la depresión de Gascuña, la cual seguirá produciendo algunas lluvias y tormentas desde el Casabérico y Centro al Mediterráneo, con los mismos vientos de entre S. O. y N. O.

Del 28 al 29, evolucionará por dicho mar Mediterráneo la citada depresión, y causará algunas lluvias y tormentas en las regiones próximas, con vientos del cuarto al primer cuadrante.

Del 30 al 31, será bastante tranquila la situación atmosférica general de la península, y solamente estará algo perturbada en el Mediterráneo y en el N. O. debido á los centros de baja presión que habrá en Tún y en Irlanda.

EL ECO DE CARTAGENA se vende en Madrid en el kiosco de la calle de Alcalá, frente á la Presidencia del Consejo de Ministros.

REGATAS

En atento B. L. M. ha tenido la bondad de remitirnos el presidente del Real Club de Regatas de esta ciudad el programa de las que han de celebrarse en nuestro puerto en los días 13 y 14 del próximo mes de Agosto y que ya hemos publicado.

En dichas regatas nacionales y locales se correrán las copas «Levantina» y «Enseñanza naval» y los premios concedidos al dicho Club por S. S. A. A. R. R. los infantes D. Fernando y doña María Teresa y de la Liga Marítima Española. Agradecemos el recuerdo.

Esperantismo local

El pasado domingo 17 del actual se celebró reunión en el «Grupo Esperantista Cartagenero» para acordar de qué manera se vá á celebrar el festival del 24 del corriente con motivo del aniversario de la publicación del primer libro esperantista.

Por fin se acordó organizar una jira al «Chalet» todos con su correspondiente estrella yendo juntos los grupos «Unionense», «Dolorense» y «Cartagenero» regresando después de estar allí un par de horas.

Como se ve los esperantistas de Cartagena no descuidan lo que al Esperantismo se refiere.

C. Martínez

FIESTA OFICIAL

Con motivo de celebrarse hoy el cumpleaños de S. M. la Reina Doña María Cristina, se ha verificado en el palacio de la Comandancia general de este Apostadero recepción oficial á cuyo acto han asistido las autoridades de guerra y marino, numerosas comisiones de jefes y oficiales de los distintos cuerpos militares que aquí prestan servicio, el cuerpo consular y clero castreño.

Una sección de infantería de Marina con bandera y música ha hecho los honores en la puerta del citado edificio.

Con igual motivo las baterías de la plaza han hecho los saludos de ordenanza y el pabellón español ha ondeado en los edificios públicos.

Habiendo cometido varios engaños Cristóbal Ferri Fernández, imitando el nombre de la Compañía «El Día», advertimos al público que este individuo es completamente ajeno á dicha Compañía, debiendo desconfiar de los manejos de que se vale para sorprender la buena fe de los asegurados.

Por la Compañía «EL DIA»
El Director Gerente,
Luis de Aguirre.

Estudiante aventajado

El joven estudiante cartagenero don Pedro Roig Aznar, ha obtenido el primer premio en la escuela especial de Pintura, Escultura y Grabado de San Fernando en Madrid, siendo retribuido este premio en metálico y con todas las matriculas de honor.

En años anteriores obtuvo también tan aventajado alumno la clasificación de medallas, matriculas de honor y accésit.

Reciba tan estudioso joven nuestra enhorabena.

Notas Alegres

Actualidades

¡¡¡FESTEJOS!!!

Bien dijo aquel que dijo: «Que nunca es tarde si la dicha es buena» «Que no por mucho madrugar amanece más temprano», y el otro que asegura «Que tras un tiempo malo, viene otro bueno».

«Aun hay patria Veremundo», aun existe cariño al terruño y el entusiasmo cartagenero no ha desaparecido como desaparecieron los dioses del Olimpo y las psicomas de Carlos III.

Tras la apatía de comerciantes y vendedores ambulantes, tras la inercia de sociedades y empleados, ha surgido, como las amapolas en el campo y los tumores en la piel, una comisión de industriales de «torraos pasados» y avellanas finas, que por el bien de sus intereses, de común acuerdo ha organizado un fantástico programa de festejos que se irá celebrando homocópatamente en los días de la próxima temporada de feria.

No estoy autorizado por los autores del dicho programa para dar á los vientos de la publicidad los números de que se compone, pero aunque me tacheen de «soplón» voy á dar cuenta de ellos.

Día 26 de Julio. — Después de los saludos que harán las baterías de la plaza, se inaugurará la feria repartidose en su «real» «Chambi» helado con obleas de coque aceituna.

A las dos y treinta de la tarde se celebrarán cucañas japonesas en la calle de Campos.

Día 26. — A las seis de la mañana y del Sol al segundo ó tercer reflejo, que dará expuesta en la calle de Santa Florentina la exposición de «malacatonas» gordos, brevas de la Algameca, «lechugas «acobolladas», tomates á tres «perricas», mannos de carneros, calabazas totaneras y otros productos terrestres.

Día 27. — A las doce en punto reparto de buñuelos, «piñónas» y tortas de chicharrones, en la carretera del barrio de Peral.

Día 28. — Concurso de elegantes en el paseo central del Muelle de A fon-

so XII desde las once de la mañana á las cuatro de la tarde, adjudicando el heraldo designado al efecto, tres premios en la forma siguiente:

Una artística boquilla de puro de Casadá, encerrada en lujoso estuche, al joven que se exhiba con un sombrero de jipi, ó de palma de palmito blanqueado con sílice azedera, mas apabullado y con doce dobles en la parte externa de los pantalones.

Un juego de peinetas y media docena de agujas para hacer ganchillo, á la jóven que se presente con bata color láguena, sin esos nuevos ajustadores en la parte baja y sombrero de una superficie equivalente á una tahulla de tierra sembrada de paizco.

Una bonita figura de biscuit, ó de turrón de almendra, al niño que se presente comiendo con cierta elegancia «regalicia» ó aún en escabeches.

Día 29. — Castillo de fuegos fálicos y certamen de luciérnagas en los terrenos del Esauche.

Día 30. — A las tres y media de la madrugada fiesta de la aviación.

Los concursantes harán sus experiencias con «aviluchos» que no piden cola y con «cuadrados» que no tengan contrapesos.

También podrán remontarse las cometas llamadas «bacalás».

Día 1.º Agosto. — Gran partida de Foot ball en el Bate! á las ocho de la noche entre los equipos «Pantapié I» y el de la «Rueda la patá».

Día 2. — Regatas terrestres de carretones y carros de á mano, en las que se disputarán una ó más copas de... aguardiente ó vino al que se siete veinitas á la Torre Ciega y regrese sin descansar en el matadero de aves y conejos.

Día 3. — Juegos florales en el rompedor de Curra, adjudicándose la flor natural de una mata de tomillo, al autor de una oda en honor de la Tabacalera y un accésit al mejor soneto sobre el monótono canto del grillo.

Día 4. — Merienda campestre en la Puerta de la Villa y barrio de pescadores.

Cada concursante podrá comer y beber lo que tenga por conveniente sin ofender á la moral.

No se repartirán esquelas de invitación pero se replica el coche y calcetines limpios.

Día 5. — Corrida de pavos embolados que serán lidiados por aplaudidas cuadrillas luciendo sus trapos y calcetines, é indispensables calcetines.

Día 6. — Secciones cinematográficas en la alameda de San Antonio Abad desde las once de la noche en adelan-

derecha y por él avancé cautelosamente. Mi diestra empuñaba el revólver. No percibía el menor ruido. Pronto distinguí la silueta del cenador y subí. La puerta, de madera, y muy endeble, se abrió en seguida y una mujer que allí esperaba se apoderó vivamente de mi mano.

— Cierre usted — murmuró.

Obedecí y dirigí hacia ella la luz de la linterna. Llevaba vestido de corte, con ricas joyas, y su hermosura aparecía deslumbradora bajo la viva luz que la inundaba. El cenador no tenía más mueble que un par de sillas y una mesita de hierro.

— No hable usted — me dijo. — No tenemos tiempo para ello. Límitese usted á escucharme, Sr. Raséndil. Escribí la carta por orden del duque.

— Lo sospechaba — dije.

— Dentro de veinte minutos; estarán aquí tres hombres que se proponen asesinarlo á usted.

— ¿Los tres aquéllos?

— Sí. Tiene usted que partir antes de que lleguen. De lo contrario perecerá usted esta noche...

— O perecerán ellos.

— ¡Escúcheme usted! Una vez asesinado llevarán su cuerpo á uno de los barrios bajos de la ciudad, donde lo descubrirán. Miguel hará prender en seguida á todos los amigos de usted, Serto y Tarleld los primeros; proclamará el estado de sitio

— No importa el nombre.
— Pues entonces prescindan ustedes del mío.
— Corriente. Tengo que hacerle á usted una proposición.

Yo seguía mirando por la hendidura y vi que mis enemigos habían subido dos escalones y que tres revólvers apuntaban á la puerta.

— ¿Nos deja usted entrar? Damos nuestra palabra de honor de observar la tregua convenida.

— No confíe usted en ellos — murmuró Antonieta.

— Podemos hablar perfectamente sin abrir la puerta — dije.

— Pero también puede usted abrirla cuando le parezca y escapar — repuso Dechard; — y surque lo matásemos, siempre moriría también uno de nosotros. ¿Da usted su palabra de no hacer fuego mientras hablamos?

— Desconfíe usted — repitió Antonieta.

Me ocurrió una idea, que juzgué practicable.

— Prometo no disparar antes de que ustedes — dije.

Pero no los dejaré entrar. Quédense donde están y hablen.

— Aceptado — dijo Dechard.

Los tres acabaron de subir la escalinata y se detuvieron al otro lado de la puerta. No pude oír lo que se decían, pero vi que Dechard hablaba al oído del más alto de sus compañeros, De Gautel, según creía.

— Que usted no acudió á la cita. Que sospeché el lazo.

— Señora — dije — ha hecho usted un magno servicio al rey esta noche. ¿En qué lado del castillo lo tienen?

— Al otro lado del puente levadizo — dijo bajando la voz — hay una puerta maciza, y tras ella queda...

— ¿Oye usted ese ruido?

Se oían pasos fuera del cenador.

— ¡Están ahí! ¡Han anticipado su venida! ¡Dios mío, Dios mío! — exclamó, pálida como un cadáver.

— No podían llegar más á tiempo — dije.

— Oculte usted la luz de la linterna. La puerta tiene una rendija. ¿Los ve usted?

Apliqué el ojo á la puerta y divisé vagamente tres hombres al pie de la escalinata. Monté el revólver y Antonieta posó su mano sobre la mía.

— Podrá usted matar á uno de ellos — murmuró. ¿Y después?

— ¡Sr. Raséndil! — oímos decir en inglés y con perfecto acento.

— No contesté.

— Desearnos hablarle. ¿Promete usted no hacer fuego hasta habernos oído?

— ¿Tengo el gusto de hablar con el Sr. Dechard? — pregunté.